

Café Colón

El concierto celebrado anoche en dicho establecimiento estuvo muy concurrido.

La tiple señora Jiménez fué muy aplaudida en todos los números; posee una agradable voz y sobresalió en los bailes ejecutados.

El público quedó satisfecho de dichos artistas.

En la bodega de una de las casas del barrio de San Bartolomé, penetraron ayer a las quince, tres muchachos de 13 a 14 años, y se apoderaron de una gallina y varios huevos que existían en una cesta.

Cuando ya salían del edificio fueron sorprendidos por el dueño de la casa Jaime León, pero los tres rateros huyeron arrojando la gallina muerta al suelo.

Perseguidos por el dueño, fué alcanzado uno de ellos y entregado al celador Larman, quien lo condujo a la inspección municipal.

Anteayer a las diecinueve fué detenido un muchacho de diez años que en un puesto del mercado de la Brecha trataba de apoderarse del dinero del cajón. Se le ocuparon 23 pesetas, y parece estaba convenido con otros muchachos de su edad en unión de los cuales ha pasado varios días en la cárcel.

En el puerto de Pasajes entraron ayer las emarcaciones siguientes:

Vapor «Galicia» procedente de Gijón, con carbon; «Ríoja» de Londres, con carga general; «Cabo Roca» de Santander, con igual carga; «Scrophenes» de Cristiaria, con pasta de madera y el aviso de guerra «Giralda».

La perforación del túnel de Lidi se lleva con gran actividad y es de creer que para el próximo verano esté terminado, siendo parte muy principal de las obras que han de ejecutarse para la traída de aguas a Vergara.

Durante la semana última se ha recaudado en la Aduana de Pasajes 70.451,88 pesetas; en la de Irún 179.859,48; en la de San Sebastián 2.345,13; en la de Zumaya 182,88 y en la de Dávila 16,31.

En el territorio del Colegio notarial de Pamplona se hallan vacantes las Notarías de Villafranca, Zaraiz y Irún, que corresponden a los distritos notariales de Tudela, Azpeitia y San Sebastián, las cuales han de ser provistas por traslación.

También se encuentran vacantes en el mismo territorio las de Mañeru, Rentería y Lecumberri, que corresponden a los distritos notariales de Estella, San Sebastián y Pamplona, las que habrá de proveerse por el turno de concurso.

El jefe de la Estadística Municipal de París ha publicado un trabajo, en el que hace notar que a las Exposiciones internacionales celebradas en dicha capital ha seguido siempre un exceso terrible en la mortalidad.

Después de 1855 estalló el cólera, causando cerca de 3.000 víctimas más que el año precedente.

El año siguiente a la Exposición del 67 otra epidemia cólerica mató 45.860 personas 3.154 más que el año anterior.

En 1879 perecieron 3.224 personas más que durante los doce meses de la Exposición, y en 1890 cerca de 4.000.

Ahora, en cuanto se ha cerrado la Exposición de 1900, comienza la gripe y la viruela a ocasionar numerosas víctimas en París, cumpliéndose de este modo la ley fatal que sigue a las Exposiciones.

En Vitoria, y a consecuencia de haber tenido un brasero encendido en el cuarto durante la noche, se ha asfixiado una mujer y su marido se halla muy grave.

M. Rochefort ha enviado una carta a la prensa de Barcelona, invitándola para figurar en el Comité europeo que formarán los principales periodistas del mundo, con objeto de sostener la causa de Krujer.

Propónese M. Rochefort que la reunión tenga lugar en una ciudad de la Europa central, estudiando la manera de organizar en todos los países una suscripción importante para ayudar a que los boers recobren la independencia.

Dicen de Santander que anteayer quedaron descubiertos los autores de un robo-a-diez, cometido días pasados en la iglesia de San Francisco, consistente en 750 pesetas en billetes, que fueron sustraídos del bolsillo a una señora llamada Lucía Aguirre, que se hallaba oyendo misa en aquella iglesia, y a la cual cortaron los vestidos con un instrumento sumamente afilado para sacarla una cartera en la que llevaba dentro de la faltriquera dicha cantidad.

La cartera ha sido recuperada.

Dicen de Córdoba que en la villa del Río se incendió una choza en que vivía un anciano con dos nietos.

El anciano, al advertir fuego, se cubrió la cabeza con una manta, y arrojándose por entre las llamas pudo salir, escapando del peligro; pero los infelices niños no pudieron ser salvados, encontrándose luego sus cadáveres carbonizados.

Las últimas noticias que llegaron a las redacciones de los periódicos de San Juan, y que aún no habían sido publicadas por estos al zarpar de allí el correo español (19 de Diciembre), acusaban la existencia de una insurrección en Puerto Rico.

Se hallaban levantados en armas seis pueblos: Utuado, Lares, Jayuya, Pepino, Adjuntas y Yancó; y se esperaba que secundaran el movimiento al día siguiente Loiza, Carolina, Luquillo, Fajardo y Humacao.

Dado el número, la importancia y situación de los pueblos rebeldes, parece, si se confirma la especie, que se trata de una insurrección general, cuyas llamadas deben de extenderse por toda la isla.

Ha sido anunciado para el 1.º de Febrero próximo el concurso de provisión de las plazas vacantes de médicos directores de baños y aguas minero-medicinales, disponiéndose a la vez que queden anulados todos los nombramientos de médicos directores interinos.

Ayer se vinieron a las manos en la plaza de Guipúzcoa, dos individuos de oficio pandero.

Intervino un agente de vigilancia denunciándoles a la inspección gubernativa.

A las veintidós fueron detenidos, ayer por el sereno Mágica los muchachos llamados Manuel Rodríguez y Eusebio Fernández, que ayudaron a otro llamado Antonio Beltrán a efectuar un robo en la plaza del mercado de la Brecha el día anterior, y de que damos cuenta en otro lugar.

En el cuarto de socorro fué curada ayer una mujer llamada Encarnación Usain, de una herida en la mano derecha, producida por un mordisco de un perro, al pasar por la calle de Idiaquez.

Hoy es esperado en la habitación de la Concha, procedente de Londres y escala en Pasajes, el vapor «Solis».

El gobernador civil impuso ayer la multa de 75 pesetas a un sujeto, por haber promovido un escándalo en la capilla de los PP. Jesuitas de esta capital, por las fórmulas poco cultas que guardaba a intentar penetrar en las habitaciones de la Comunidad, y blasfemar al ser detenido por un agente municipal.

El citado individuo, en vista de haberse declarado insolvente, fué conducido a la cárcel, donde pagará dicha multa con prisión subsidiaria.

Ayer a las once promovió una cuestión en la vía pública un matrimonio llamando la atención del público.

Al intervenir los agentes de la autoridad para poner paz, hicieron caso omiso, por lo que se vieron precisados a denunciar a la inspección de vigilancia al citado matrimonio.

El gobernador civil les impuso 25 pesetas de multa.

Los vapores pesqueros y las embarcaciones de vela llegaron ayer tarde a nuestro puerto con regular cantidad de pescado, a pesar del mediano estado de la mar.

De besugo reportaron 4.000 kilogramos que se vendieron en la pescadería a 0,70 pesetas el kilo.

De merluza se recibieron en el indicado mercado 300 kilos, vendiéndose a 1,25 pesetas el kilogramo.

A los carabineros Manuel Pérez Fernández, Manuel Álvarez Zayaneta y Manuel Sanz Blesa, les han sido concedidas 28,13 pesetas a cada uno como premio de constancia.

D. Miguel Fernández Chamorro ha sido nombrado pesador de la Aduana de Irún, y D. Sandalio Salas Menayad, mozo de la misma Aduana; ambos proceden de la clase de sargentos, propuestos por el ministerio de la Guerra.

En la dársena entró ayer, procedente de Zumaya, la balandra «Arantza», con cimento.

D. Tomás Múgica, vecino de Lasarte, ha presentado en el negociado de minas del Gobierno civil, el registro de 69 pertenencias de la mina de hierro «Esperanza», y 49 de la mina «Fé», situadas ambas en término de Eibar.

A un mozo de equipajes que presta servicio en la estación del Norte, le entregó ayer una viajera que llegó en el tren correo, un talón para que recogiera un baúl-mundo, una maleta y un lio de ropa, y lo llevó a la casa número 4 de la calle de Urbieta.

El mozo, llamado Ciriaco Campos, cumplió el encargo, pero al entregar los bultos citados en la casa indicada, no quisieron recibírlos por no esperar ninguna persona conocida.

Después de pasar media hora en el portal de la casa y en vista que de la dueña de los bultos no llegaba, determinó el mozo depositarlos en la inspección de vigilancia, donde se hallan.

Notabilísimo es en verdad el Albañil-Serdina de Andrés y Fabiá farmacéutico de Valencia, porque nada hasta hoy había podido atajar con tanta seguridad y rapidez el intensísimo dolor producido por las muelas cariadas, y dicho remedio ha llenado cumplidamente esta necesidad. Sorprendente por su eficacia.

Lo tiene para la venta la droguería de Viuda de E. Tornero, Plaza de Guipúzcoa.

Convocatoria

El sábado 12 del corriente, a las veinte, celebrará asamblea general ordinaria la sociedad de «Linterneros y oficios similares», de esta ciudad, para tratar de la siguiente orden del día:

- 1.º Lectura de actas anteriores.
- 2.º Lectura de comunicaciones.
- 3.º Aprobación de cuentas del trimestre.
- 4.º Movimiento de afiliados.
- 5.º Gestión de la junta directiva; y
- 6.º Proposiciones generales.

Se ruega la más puntual asistencia.

Cama de hierro y jergón de muelles,

5 Duros.

Avenida 17-La Nueva Bretaña-Avenida 17

Almacén de muebles

Impresionables ingleses garantizados marca el «Gallo», paraguas, mantas de lana, alfombras, etc., etc.

A plazos mensuales, semanales ó quincenales.

LICORERO

El mejor digestivo.

NOTAS TEATRALES

En el Principal y ante una distinguida concurrencia hizo ayer su debut la compañía cómico-dramática que dirige el primer actor D. Leopoldo Valentín, con la preciosa comedia de Emilio Mario (hijo) «El director general», que ayer se estrenaba en nuestro coliseo.

De modo tan perfecto fué representada, que el público aplaudió sin reservas en muchas escenas de la obra, siendo llamados los actores al final de los actos.

La señora Luna es una actriz de mucho mérito, y anoche supo dar a su papel todo el relieve que el autor puso en el personaje de Elena.

La señora Blasco se mostró también una verdadera artista en su papel de doña Arcelia, y no menos ayudó al buen desempeño de la obra la señorita Beas.

Don Leopoldo Valentín hizo el protagonista de la comedia de Mario sin reproche alguno. En las escenas difíciles supo mantener todo el interés, metiéndose en el público verdadera complacencia en escucharle.

También se reveló un buen actor el señor Domínguez en su interesante papel de Federico Arias.

Los señores Perri, González y Tellaví, completaron el cuadro.

Resumiendo: La compañía agradó francamente al público, que se lo demostró, como antes decimos, con grandes aplausos, y los elogios eran unánimes.

La reforma introducida anoche de quitar luz a la sala durante la representación para darla a la escena, fué también favorablemente comentada.

También cuidó la empresa de renovar las bombillas de luz eléctrica, resultando el teatro profusamente iluminado.

BOLETIN LOCAL**Santos de hoy**

Santos Alejandro e Higinio, obispos

Registro Civil**NACIMIENTOS**

Alfonso Bustinduy y Ezcurra.

Maria Dolores Juliana Martínez y Lasa.

Lucía Fernández y Arana.

Josefa Jesús Epelde y Nazabal.

Maria del Pilar Múgica y Arámburu.

DEFUNCIONES

Dominica Murguiondo y Arámburu.

Tiburcia Zubizarreta y Juaristi.

Por Teléfono

MADRID 10.—23,50.

Senado

Muy breve fué la sesión que bajo la presidencia del señor conde de Tejada Valdés se celebró hoy la Alta Cámara.

Aprobada el acta de la sesión anterior hizo uso de la palabra el señor conde de las Almenas para apoyar su proposición referente a los Jurados mixtos.

La proposición fué tomada en consideración después de haber manifestado el ministro de Agricultura, señor Sánchez de Toca, que al Gobierno le parecía aceptable.

A continuación subió a la tribuna el señor presidente del Consejo de ministros y en medio de gran silencio de la Cámara dió lectura al decreto suspendiendo por tiempo indefinido las sesiones de las Cámaras.

Acto seguido se levantó la sesión.

Congreso

Más breve aún que la del Senado, fué la sesión que celebró el Congreso, pues se redijo a aprobar el acta de la anterior y a que el general Azcárraga leyera el decreto suspendiendo las tareas parlamentarias.

Tampoco en esta Cámara se hizo manifestación alguna después de la lectura del decreto de suspensión de sesiones.

Consejo en Palacio

Como es costumbre en los jueves hoy se celebró en Palacio Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. la Reina.

El Consejo fué breve, y en él pronunció el señor presidente del Consejo de ministros su acostumbrado discurso resumen de los sucesos políticos de la semana.

Redujo el discurso del general Azcárraga a dar cuenta a la Reina del curso de las tareas parlamentarias, y a exponerle los propósitos del Gobierno para el interregno parlamentario.

Según dijo el general Azcárraga, el Gobierno se dedicará con preferencia al estudio de presupuestos y de algunos otros proyectos pendientes en distintos ministerios.

Entre éstos señaló el de reformas en la ley Municipal que estudiará el ministro de la Gobernación.

Terminado el Consejo firmó S. M. la Reina el decreto disponiendo la suspensión de las sesiones de Cortes por tiempo indefinido.

Los ministros manifestaron al salir del Consejo que S. M. la Reina se hallaba ligeramente indisposta y que durante todo el Consejo le había molestado una tos pertinaz.

También dijeron que al Consejo no había asistido el ministro de Hacienda señor Allendesalazar, por encontrarse indisposto, aunque su enfermedad consiste tan solo en un fuerte catarro.

La prensa

Casi todos los periódicos de Madrid comentan hoy la suspensión de las sesiones de Cortes, y con tal motivo reseñan detalladamente lo ocurrido en la última campaña parlamentaria.

La mayoría de la prensa conviene en reconocer que la legislatura resultó completamente estéril puesto que en ella no se hizo